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 ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 18 DE MAIO DE 2023 REALIZADA PELO 
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO 
ALTO JEQUITINHONHA – CBHJQ1. (MINUTA) 

No dia 18 de maio de 2023, às 09 horas e 10min, reuniram-se ordinariamente os membros do Comitê da 
Bacia Hidrográfica Dos Afluentes Mineiros do Alto Jequitinhonha, por meio de vídeo conferência 
utilizando a   plataforma       Jitsimeet    no                                                                                             link: 
https://meet.jit.si/RelievedSakesFigureTerribly e   com   transmissão   ao   vivo   no         YouTube: 9 
https://www.youtube.com/channel/UCL5YmcF5Go496_Dc-aeGTwA. A reunião   contou   com  a 10 
presença dos seguintes conselheiros, entre titulares e suplentes: Oswaldo Neves Machado  Junior 11 
– Secretaria de   Estado   de   Meio   Ambiente   e   Desenvolvimento Sustentável – SEMAD; Débora12 
Mendes Guedes –Instituto Estadual de Florestas-IEF; Wesley Mota França - Instituto Mineiro de Gestão13 
das Águas-IGAM; Rosângela Pereira dos Santos - Instituto Mineiro de Gestão das águas-IGAM; William14 
César Ireno – Polícia Civil de Minas Gerais-PCMG; José Renato Souto – Polícia Militar de Minas Gerais-15 
PMMG; Érika Cristina Miranda Fernandes - Prefeitura Municipal de Diamantina; João Francisco de Pinho16 
- Prefeitura de Grão Mogol;  Cristiano Duarte Caetano - Sulamericana de Metais S.A.; Sinuê Guimarães17 
Issa Feitosa – Gransena Exportação e Comércio Ltda.; Ícaro José Lopes Fernandes – Norflor18 
Empreendimentos Agrícolas Ltda.;   Edvaldo   Campos Matos - RIMA Industrial S.A.; Sidney Pereira -19 
Universidade Federal de Minas Gerais –UFMG; Cristiano Christófaro Matosinhos - Universidade Federal20 
dos Vales do Jequitinhonha e Mucuri – UFVJM; Emerson Sales Pereira – Conselho Regional de21 
Engenharia e Agronomia de Minas Gerais-CREA/MG; Jane Oliveira Lima – Associação Brasileira de22 
Engenharia e Agronomia de Minas Gerais – ABES; Paulo Sérgio Torres Procópio – Instituto Milho Verde;23 
José Valter Alves – Associação dos Apicultores de Guaraciama – APIGUAR. Item 1 — Abertura: O Sr.24 
Presidente William César Ireno – Polícia Civil de Minas Gerais-PCMG, cumprimentou e agradeceu a25 
presença  de todos, e deu início à chamada para verificação de quórum, confirmando a presença de 1826 
conselheiros e 16 votantes. Quórum de instalação atingido satisfatoriamente. Antes de tudo, o Sr.27 
Presidente pediu um minuto de silêncio em homenagem ao falecimento do Conselheiro do Comitê da28 
Bacia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e Pacuí - CBHSF6, Sr.Adelson Toledo de Almeida representate da29 
Associação dos Municípios da Bacia do Médio São Francisco-AMMESF – Pirapora/MG. Em seguida, a30 
pedido do Sr. Presidente, houve inversão de pauta, e a Apresentação  do Parque Nacional das Sempre31 
Vivas, que passou a ser o “Item 3” da reunião.  Item 2 – Apresentação, Discussão e aprovação da ata32 
da reunião realizada no dia 16 de março de 2023: O Sr. Presidente William César Ireno da Policia33 
Civil de Minas Gerais, informou à Plenária que a minuta de ata foi enviada anteriormente via e-mail, para34 
apreciação e avaliação. Em seguida, questionou se estavam todos satisfeitos com a redação da mesma,35 
O Sr. Wesley Mota França do Instituto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM, pediu uma correção na36 
linha 57: “E passou a DN CERH-MG Nº76, que define os critérios para a regularização do uso de água37 
subterrânea nas Circunscrições Hidrográficas do Estado de Minas Gerais, essa DN também trata dos38 
critérios, para usos insignificantes”. Após a correção,  a ata foi aprovada por unanimidade. Item 3  – O39 
Parque Nacional das Sempre Vivas e o Impacto do Fogo - Responsável: Equipe do Parque –40 
Nathalia Portero e Simone Fonseca: O Sr. Presidente William César Ireno agradeceu ao conselheiro41 
Edvaldo Campos Matos, da Rima Industrial S.A., pela excelente idéia de pauta e passou a palavra para42 
Srta.Simone Nunes Fonseca. Esta relatou as experiências e necessidades de adaptação do uso do43 
fogo, pois muitas vezes há o incêndio criminoso, mas não intencional, por exemplo, quando a pessoa vai44 
colocar fogo para renovar a pastagem, e o fogo se alastra. O manejo do fogo não tem fim. Houve45 
questionamento sobre visitação no Parque. Com respeito à visitação, ela respondeu que estão em46 
iniciação com a comunidade, dialogando e construindo parceiros, mas ainda está muito incipiente,47 
devido à comunidade no entorno ser em sua maioria privada.  Item 4 - Programa de revitalização,48 
conservação do solo e controle de erosão - Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São49 
Francisco e do Parnaíba-CODEVASF - Responsável: Silvano Ferreira; O Sr. Presidente informou50 
que a CODEVASF entrou em contato com ele para definirem, na Bacia do CBH JQ1, onde seria feito51 
esse  projeto de revitalização em 120.000 hectares. O CBH e a CODEVASF separaram três micro52 
bacias, bacia do Vacarias, bacia do Santo Antônio e Bacia do Extrema, onde será feito diagnostico de53 
campo, cadastramento dos proprietários, a elaboração da minuta do projeto e o projeto em si. O Vice54 
Presidente João Francisco de Pinho se manifestou, agradeceu e se colocou à disposição para ajudar no55 
que estiver no alcance da Prefeitura Municipal de Grão Mogol. O Sr. Paulo Sérgio Torres Procópio do56 
Instituto Milho Verde, também se manifestou e agradeceu. Item 5 – Informações e discussão sobre57 
conclusão da primeira fase dos segmentos no Processo Eleitoral 2023/2027 O Presidente deu uma58 
breve informação sobre o Processo Eleitoral e explicou para todos ficarem atentos se precisam indicar59 
titular e suplente ou se somente um dos dois representantes. Item 6 - Informes Gerais: O Sr. Edvaldo60 
Campos Matos registrou que fizesse o pedido da reunião de posse em Grão Mogol, com aprovação de61 
toda a Plenária e convite até mesmo para o Prefeito da Prefeitura Municipal de Grão Mogol e a62 
CODEVASF. Registrou-se também que a reunião será na casa do Sr. João Francisco de Pinho Vice63 
Presidente do CBH JQ1. Item 7 – Encerramento: Não havendo mais nenhum informe, o Sr. Presidente64 
William César Ireno, agradeceu a presença,  e encerrou a reunião. Esta Ata depois de lida e aprovada65 



será assinada por quem de direito. 66 
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